
致立法會 

研究動物權益相關事宜小組委員會 

蔣麗芸主席、毛孟靜副主席及各委員台啟： 

 

                        處理流浪牛方面的工作 

 

    本會成立 17 年來，一直關注香港牛隻的生境，得悉貴會一向關注動物權益

事宜，我們希望貴會能就西貢多頭幼牛被調遷創興中心旁的草地(西壩)加以關注

及在委員會上討論，現附上有關資料，以作參考： 

 

關於西貢多頭幼牛被調遷事件 

 

本會對漁護處牛隊的處理手法有以下質疑： 

 

1.我們十分關注去年中在西貢 14 鄉 3 頭幼牛被調遷至創興中心旁的草地(西郊)，

造成因驚嚇被長期拘禁、一頭失蹤、一頭被車蹍斃的個案。西貢 3 頭幼牛，其中

一頭治癒後隔了半年多仍未放回，關在農場令其離開族群，對群體習性的幼牛，

是不人道的心靈虐待。另兩頭幼亦未足夠一歲，仍然需要族群的保護，多頭幼牛

於調遷創興後仍未被尋回，我們多番追問，牛隊都答以不會干預野生動物自由活

動為由，置幼牛生死於不顧。漁護署牛隊能明確交代有關處理手法，亦希望貴會

能審示，還西貢幼牛的生存權及動物權益。(附件 1) 

 

2.我們關注創興中心旁的草地(西郊)的生境並不適合牛隻生存： 

該區一帶，牛隻可能活動的範圍內的生態環境不適合牛隻棲息，是沙質的植物為

主，沒有牛草，草原的草為人工培植的大葉草，冬天會處於休眠，令牛隻冬天缺

糧草。許多被調遷去的牛都很瘦，要出馬路或在石壩阧峭的岩石上尋食糧，令人

目睹驚心，特別是幼牛。該平原風大，主要為重植林植物，沒有遮風擋雨的地方。 

牛隻每天都須上冉壩上和公路覓食，該處亦無牛可行的路，令牛隻要在鈄坡和馬

路中行，亦導致幼牛被車斃，又何來安全呢？(附件 2) 

我們在 2013 年 20 多大嶼牛調遷時，發生死亡、受傷、失蹤個案甚多，當年立法

會上訴已向署方表達了上述意見，當年承諾何在？更甚者禍及幼牛，於心何忍！

該處牛隻愈來愈多，目視超過 50 頭，又無足夠糧草供應，牛隻如何生存？無疑

是假調遷真殺牛？今日政府盈餘充裕，何不撥出少量資源，好好安頓牛牛於更適

合生存的環境，放牛牛一條生路，做福為我們勞苦多個世紀的牛牛。(附件 3) 

 

3.牛隻很有靈性，和我們的先民生活息息相關，是活的的歷史和文化，香港人樂

見郊野牛仍存在，我們的下一代亦希望在各區的鄉郊看見牛牛。牛牛亦是旅遊的

亮點，外國善用牛糞發電和堆肥，牛隻並非垃圾、廢物，只能活在如被厭棄的垃

圾般的政策下："絕育、捕捉、遷移"。我們希望重新檢視當局牛政策的不仁和缺

失，讓香港成為一個真正文明、符合仁義的社會。(附件 4) 
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4.根據目前漁護署牛隻絕育政策，施於幾個月大幼牛會令有礙其成長，外國有不

少國家已證明並禁止。這種一律絕育、遷移政策 後將令我們的郊野沒有黃牛！ 

相信並不是喜愛牛隻的香港人所樂意見到的。 

政府部門為減少投訴而借此調遷政策將牛隻屠殺殆盡，不去為他們尋覓合適的棲

息環境，不與居民合作護牛，不為牛牛在現代社會重新賦與可塑的價值，誠為本

末倒置的野蠻和不文明的行徑。我們希望牛隻不再被視為如厭惡的流浪動物及環

境問題製造者，而將其置於食衛局轄下；應該審視牛隻和香港先民、農耕社會的

關係，還香港牛隻尊嚴的生活和死亡！ 

(附件 5 部份聯署市民留言) 

要求 

 

1.停止再調遷幼牛，特別是未足 1 歲的小牛，治癒後要放回原地族群。 

2.將西貢 3 隻幼牛及創興中心內的幼牛送回原地及尋回失踪幼牛。 

3.創興牛隻已超負荷量，糧草不足，亦無人監控，不適宜再放逐牛隻。 

4.與此投訴個案的居民及關注團體溝通，改善問題。 

5.製定長遠牛隻政策，代替目前不仁道及不可持續的牛隻政策。 

6.調遷地的植物及生態環境，必須適合牛隻生存。 

7.審視各區的交通黑點實況，以實際情況及科學化數據確証是否危險性極大，不

應主觀及草率地以恐怕牛隻會被車撞死，而盲目捉牛放逐至西郊；更以不干涉野

生動物活動為由，推卸照顧被放逐的牛隻,特別是幼牛的藉口！ 

8.將牛隻保育問題下置於環境局而非食衛局，以研究牛隻持續保育的政策。 

 

懇請主席及各委員，理解西貢居民、香港市民及眾多關注團體對香港西貢僅有的

400 多頭黃牛的愛護之心，能夠協助我們為香港黃牛尋求持續生存之道！ 

西貢牛關注組聯署簽名行動，開始 2 天便收集到 2190 個西貢居民及市民的簽名

https://goo.gl/forms/1xIkKZuuKxCsFY0K2 

 

有關媒體報導： 

https://www.hk01.com/sns/article/80670 

https://www.hk01.com/sns/article/80664 

http://hk.on.cc/hk/bkn/cnt/news/20170327/mobile/bkn-20170327060058522-0327_00

822_001.html 

https://www.hk01.com/%E5%8B%95%E7%89%A9%E7%86%B1%E8%A9%B1/707

62/-%E8%A5%BF%E8%B2%A2%E7%89%9B%E7%9A%84%E5%91%BD%E9%8

1%8B-%E6%BC%81%E8%AD%B7%E7%BD%B2%E6%95%91%E6%B2%BB%E

5%B0%8F%E7%89%9B-%E6%8F%9B%E4%BE%86%E8%AA%BF%E9%81%B7-

%E5%A4%B1%E8%B9%A4-%E9%AA%A8%E8%82%89%E5%88%86%E9%9B%

A2- 

 



 

草擬何佩嫻謹啟 

5-4-2017 

 

聯署團體： 

大澳環境及發展關注協會[護牛小組} 

14 鄉黃牛關注組 

環保生態保育協會 

大嶼山黃牛關注組 

新界東動物關注組 

 

 

 

 



附件 1 

 

西貢 14 鄉 3 頭幼牛個案資料 

 

* 幼牛耳牌 715，雄性，被捉時約一歳多 

2016 年 8 月 28 日 >> 因為小小受傷，被漁護署以療傷理由捕捉。 

2016 年 9 月 26 日 >> 被放逐創興水上活動中心（下作創興）。 

Sai Kung Cattle Concern 西貢牛關注組(下作'關注組'）當時在不斷與漁農署聯

繫中，被他們告知創興(被政府用作搬牛選址的地方）是多麼好的，'關注組'當時

沒有不相信。只是十分擔心小牛 719 若是被放逐創興怎麼算，這麼幼小的牛，怎

能沒牛媽媽在側。 

2016 年 11 月 13 日（星期日）>> '關注組'成員便決定去看看，第一次巡訪創興，

我們驚嚇發現 715 已比被捉時瘦了很多，且孤單獨處，景象令人感到難過。 

2017 年 1 月 14 日>> 幼牛 715 不再出現，牠開始失蹤了。 

 

 

幼牛 715 孤獨在創興 

 

 

*幼牛耳牌 719，雌性 , 被捉時若 3 個多月大 

2016 年 9 月 19 日 >>  因為腳仔受傷，早上被漁農署以療傷理由，以繩索粗暴

地綁著捉走。 

2016 年 12 月 16 日  >> '關注組'經 1823 投訴後收到漁農署信件回覆： 

"由於 719 號牛被放後，很快便離開郊野公園，我們把牠帶了回農場，以免牠走

出馬路或市區發生意外，牠現時健康正常。' 

漁農署強行將小牛 719 放逐，不理會市民的投訴，又沒有通知'關注組'幾時放回



小牛，自小牛被捉後，'關注組'成員再沒有見過牠，十分擔心。'關注組'曾不停

向漁護署要求探望小牛，但漁護署回應說:'農場不對外開放，更加不會招呼平

民。' 

幼牛 719 被囚禁至今已超過 6 個月了，未聞漁護署何時願意放與族羣團聚。 

 

 
幼牛 719 和牛媽媽在原居地 

 

 

其他幼牛強遷紀錄: 

 

幼牛耳牌 552,  在西貢十四鄕出生。 

2016 年 1 月 7 日 >> 被強迫放逐創興，沒有送回原居地。(552 牛被強放之前村

民曾提出強烈反對和提醒必定出事。) 

2016 年 1 月 21 日 >> 村民被知會 552 被車撞致盤骨爆裂而死。只是被放逐在

創興短短的兩個星期，便被車死了。 

村民從創興附近的士司機得知，被放逐的牛牛從漁護署的運輸車一放下便追車，

繼而走出馬路。且那裡缺乏草，常見幼牛吞下膠袋。食物缺乏，小牛吞下膠袋常

見。 

 

 

其他被關注組義工發現被單獨放逐於西貢創興旁草地的約 1 歲及以下幼牛失蹤

個案： 

 

耳牌號數� 照片日期� 現況�

527� 12-Feb-17� 還見在創興�

533� 13-Nov-16� 2016年11月23日被帶返行動中心，圈禁至今。�



536� 26-Dec-16� 2017年3月25日開始在創興不見了。�

674� 11-Dec-16� 還見在創興�

696� 31-Jan-17� 還見在創興�

701� 13-Nov-16� 還見在創興�

703� 5-Mar-17� 2017年3月18日開始在創興不見了。�

715� 13-Nov-16� 2017年1月14日開始在創興不見了。�

719�  �
2016年12月6日被放逐創興，即被帶返行動中心，圈禁

至今。�

721� 4-Dec-16� 還見在創興�

739� 18-Feb-17� 2017年2月24日開始在創興不見了。�

 

西貢 14 鄉村牛關注組提供 

4-2017 
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附件 2 

 

大澳環境及發展關注協會 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

創興中心(西郊)調遷地環境及牛隻生境實況 

 
航拍的創興中心旁的牛隻被放逐位置, 為一人為的堆填土地, 沙質,土呈酸性,含鹽量高, 致一般原生植

物難以生長。該處無任何牛棚設施, 面向海, 風大雨大, 與牛在鄉郊農村的山谷平地阻擋風雨的地勢截

然不同。 

 

 
在十四鄉棲息的幼牛，原在隱蔽的山谷中棲息，該處群山和原生植物和華南闊葉樹，都可為牛隻阻擋

風雨，所以平日牛群甚少出村和馬路，卻因為受傷而被漁護署牛隊送走治療，卻料不到 

牛隻被放逐位

阧峭堤壩，常見牛隻在壩旁及石上覓食 
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一隻 3 個月大的幼牛被覊留打鼓嶺至今 6 個月仍未放回，另一隻放逐至西郊被車死，一頭在放逐後失

蹤，令人悽然！ 

 

 

 

  

相思：葉尖幼, 牛不吃, 亦不能作遮風擋雨, 範圍內亦無遮蔽的大葉原生樹及帳篷,下雨時牛群不斷在壩

上來來回回躲避, 情況悽涼。 

 

 

                      

場內只有一種草：大葉草，原產地南美，屬於草坪草和暖季草，於冬季休眠不生長，告原產於香港一

般村落的牛草(俗稱芒箕,大黍)，可以長年生長，提供牛隻一年四季所需的主要食糧不同。因此，牛隻、

特別是幼牛，基本在該處難於熬過冬季，而該處的植被亦不適合牛隻生存和棲息：因為沒有主糧"草"

和遮蔽可提供。 
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香港一般村落的牛草大黍(俗稱芒箕)       十四鄉村落牛群的原居地 

 

十四鄉村落牛群的原居地，非常隱蔽，亦有足夠原生牛草及各種植物，原生林亦足以阻擋風雨，牛隻

亦少出馬路，亦很少居民投訴，本來牛隻於此地生存很適合，但卻被迫母子分離，漁護處處理牛隻行

徑難以令人信服！ 

 

 
被放逐到此處的牛隻愈來愈多，超過 50 頭以上，糧草的不足、遮蔽的缺乏、被孤單離群的牛、缺乏照

顧的幼牛，都呈現出各種問題： 

   
我們可由牛角和身型推斷, 被逐到此的幼牛超過 10 頭, 不少年齡不超過 1 歲, 全都瘦骨嶙峋。牠們仍

很害怕, 初時仍不太懂喫較長的牛草, 所以我們後來帶了些嫩葉給牠們吃. 牠們也會被大牛撞開, 所以
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我們要以草引開大牛,讓牠們有機會吃草, 但由於不是經常可以到此餵飼幼牛們, 牠們仍是很瘦弱, 跟

在鄉村和父母親族一起,大牛會照顧族群中的幼牛有很大分別，牠們也很驚慌，因為沒有親族長輩的照

顧和依靠，只能勉力掙扎求存。我們認為此舉是不仁道的，因為已有幼牛被放逐於此地失蹤及被車碾

死。 

 

 

牛隻很重視族群和愛護幼小, 幼牛出來時,整群大牛會包圍著牠,防止牠受到傷害。今日,牛隊只捉幼牛或

其中一隻放逐,無異銷毀牛群的深厚家庭倫理, 父母失幼犢的痛心, 動物又何異於人呢？於心又何忍？ 

    

黃牛作為中國人最早期的工作好拍擋, 其實是很溫馴善良的, 牛隊工作員工捕捉幼牛時亦不須用太粗

暴手段, 對於幼牛會做成極大恐懼和傷害,希望有關人員日後能理解牛性, 多以寬容安撫對待傷患牛

隻。 
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由於創興草原地的夏草已被吃光，大牛幼牛每天都上壩上，由於沒有牛路，只能在馬路上，沿著阧峭

的石坡覓草食，我們帶來的青草，很快會被大牛小牛吃光。不時有車輛風馳而過，牛隻紛紛在馬路上

行走，幼牛常在崖壁覓食，令人十分擔心！ 

 

總結：1.須改善該處土壤酸鹼值才可種植牛能吃的本土四季生長的牛草 

      2.須立即停止捕捉幼牛至此,並將幼牛放回其族群 

      3.須為此處牛隻可承載量劃定容納標準,不應無止境地將牛送至此地 

      4.須立即設置多個遮擋風雨(牛棚)設施 

      5.須定期提供足夠糧草 

      6.須定期檢視牛隻去向,健康情況 

      7.須在路旁增設牛路和種植青草，讓牛隻可有足夠糧草 

      8.須在馬路旁設置牛行道 

 

 

 

撰寫：何佩嫻 

大澳環境及發展關注協會主席 

護牛小組 

31-3-2017 

 

 

 



附件 3 

 

====================================================================== 

 

致立法會秘書處 

 

50 頭被調遷至西貢及大嶼山的黃牛問題 

不恰當的調遷，對牛隻造成的傷害 

 

1.健康方面：雖然目睹的大部份牛隻健康並無大問題，但發現有小牛的身體被打

上針孔,(見圖)我們懷疑有關牛隻健康曾出現問題。梅窩 3 號牛在漁護署治療期

間，竟在毫無通知下，被放逐到同是位於大嶼山的石壁，被發現時瘦骨嶙峋，友

與西頁調遷牛一起，在 1 月初被西貢護牛天使主席發現，始揭發調遷 50 頭牛隻

事件。由此可見，調遷行動的封閉、胡亂、不恰當。 

到訪當日，我們發現牛群行為異常，有不停顫抖、推撞、成長牛追著母牛飲奶… 

我們質疑是因為牛群被調到陌生環境而出現的情緒問題。 

youtube: http://youtu.be/auH_xDc0oZI 

 

2.環境方面：大嶼山牛隻被調遷到創興水上活動中心，草地呈沙石質, 調放位置

為再造草原, 植物包括草亦難以生長,到訪日只見有人放置一堆草給牛群, 相信

是由於提供糧草不足，不少牛隻須自行到外覓食, 附近林地有再植林, 屬台灣相

思及沙質重的植物, 並非原生植物, 果葉也不適合牛隻食用, 草原林葉稀疏, 沒

有遮蔽的地方, 沒有乾草可睡，義工到訪當日天氣寒冷有雨，牛群驚慌顫抖，在

大嶼山未曾見過，有幼牛因到水上活動中心飲水而被魚钩刺入舌中。 

到訪當日，有直升機在牛群不足 100 米範圍升降，令牛群飽受驚嚇。 

狗隻追趕牛群，飽受驚嚇。 

草源不足，牛隻要在垃圾堆中覓食。 

 

我們認為牛群被調遷的生活環境惡劣，整體環境條件和大嶼山完全不同, 完全未

有考慮調遷地的環境因素, 牛隻的生存條件、適應能力。有違人道立場，亦涉及

虐待動物條例。 

SUN 驚奇：迫遷荒蕪地 漁署草菅牛命 

http://the-sun.on.cc/cnt/news/20140305/00410_097.html 

 



3.牛隻安全方面：被調遷牛隻放逐到一個完全陌生的環境，目的是令牠們不能尋

路回原居地，但同時亦令牛隻由於不能認路。如西貢牛被放逐到石壁，由於未能

認路，有數隻誤上昂平，進入昂平市集，在垃圾堆中尋找食物，亦有被遊客以零

食餵食取樂，有被店舖檔主用木棍追打，驚慌受虐。昂平山上風高寒冷，亦無遮

蔽，至今有 8 頭牛隻仍然未能尋獲，其中一隻為幼牛，至今下落未明。而大嶼山

牛隻亦有 3 隻未能尋獲，創興水上活動中心對出是馬路，不少車在高速公路上

行走，牛隻亦容易受車撞傷。 

 

至今，漁護署牛組仍未公開有關投訴牛隻的原因，以及採納的顧問報告書建議調

遷牛隻的內容及研究，令人難以信服，亦難以接受一個文明社會，竟然可以如此

對待一群善良的大嶼山和西貢牛！ 

 

我們期待各位議員、負責官員能認真審視這一個漏洞處處的調遷計劃！ 

 

大澳環境及發展關注協會 

 

 

附圖： 

   

梅窩 3 號女調遷前後 

照片由 FOMC 提供 

 

 

  
牛隻身上針孔              創興水上活動中心，草地呈沙石質 



 

 

   
創興水上活動中心，草亦難以生長，亦無大樹林供遮蔽 

 

 
到訪當日， 

有直升機在牛群不足 100 米範圍升降，令牛群飽受驚嚇 

 

 
成長牛追著母牛飲奶 

 

 
幼牛因到水上活動中心飲水而被魚钩刺入舌中 

 

 
狗隻追趕牛群，飽受驚嚇。 



 

 

 
草源不足，牛隻要在垃圾堆中覓食 

 

   

大嶼山牛隻原居地草原生態及遮蔽地，原生林及肥沃草地、水源 

 

草擬 

何佩嫻 

大澳環境及發展關注協會主席 

(護牛組) 

於 2014 年草擬並呈交立法會申訴部 
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附件 4 

 

大澳環境及發展關注協會 

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

黃牛在香港的歷史、文化和香港先民生活及社會的關係： 

 

1. 黃牛是中國人 早的工作夥伴，中國有農耕社會便有黃牛協助耕作的紀錄，陶

牛出現於南北朝，距今有 4000 多年，香港的考古發現亦於相近時期出土的李鄭

屋古墓及陶製房屋，亦印證了農耕社會於 2000 多年前已出現於本土，並飼養牲

畜如狗、牛等協助生活。可知牛隻在香港為農耕社會一份子。至宋、明、清三朝

近一千年間，中原氏族相承繼南遷，香港農耕面積愈大，耕牛成為重要的牲畜，

並和先民建立密切的關係。 

   

南北朝陶牛車，洛陽出土 

(相片來源：百度網站)     

 

  

廣東出土西漢陶牛  父母與 4 幼牛  唐朝普明禪師牧牛圖，人牛關係 

嬉戲，顯示古代人已了解牛重視家  十分密切，更以牛喻禪理，代表 
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族、牴犢情深的習性。            牛是動物中 有靈性的。 

(相片來源：百度網站)                                   

 

直至 1997 年因興建新機場，香港 後一片水稻田在東涌消失，香港的稻米耕作

業亦完結，耕牛及其後代被遺棄於新界離島各村落，但仍眷戀其原居村落，不捨

離去，因為其代代皆相依相靠於農民和原居村落，耕牛重鄉情，念舊，親人，喜

近村落的行為已成習性。加上被人馴服 4000 多年，天性馴良，雖然在現代社會

不再有經濟作用，但卻為村民及遷入村落的居民包容，視為村落一份子，關注牠

們的日常生活！ 

 

香港的耕牛並非野生動物，牠們一點也不野，一早已融入先民的生活中；亦並非

流浪動物，牠們棲身有固定地點。牠一直是我們先民 2000 多年來重要的生活夥

伴，付出的汗水，開墾的土地，建設的功勞無可計量，今日我們社會富裕起來，

卻沒有這位 早期原居民的一份，如何說得過去？ 

 

 

   
香港 後的耕牛在半世紀前才消失  

 
耕牛雖然辛苦，但仍有擋風雨和歇息的牛棚 

 

因此：香港的黃牛並非流浪牛或野牛，而是原居有村的原居牛，其祖先比我們的
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上一代更早便立足此土，貢獻人類社會，請給香港黃牛正名及公平待遇。 

 

黃牛和生境及現代經濟的關係： 

 

 

牛踏足的草原會較鬆軟，適合動植物  台灣的大型牛糞堆肥工場，提供龐大 

依存棲息                          經濟效益 

 

 

牛在生物鏈是重要一環，耕牛以前可耕作大片農地，而人就依賴農地生活。沒有

農地耕作，但耕牛可以說是清除野草的天然工具，郊野漫草叢生，正好代替昂貴

的人力。此外，牛踏竹的草原會鬆軟，適合動植物依存棲息，牛糞是 好的有機

肥，現代科學已可將牛糞提煉為蚊香(香港)、牙膏(印度)、發電........經濟和生態

效用無窮。 

 

 

不少外國旅客及到郊野遊覽的香港人，在野外或村落看見牛牛也會很開心，是生

態旅遊不可或缺的標誌。 
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從前的村路長滿牛吃的原生野草，每當鄉村發展時，都會代以觀賞植物和石欄， 

完全忽視牛作為鄉村原居動物的需要，才做成今天牛隻在鄉郊存在的困境。 

鄉郊馬路的興建，更沒有預計牛的需要通道，牛被迫走出馬路；牛需絕育以避免

引起問題，而不限制鄉郊車輛數字的急速增加。今天以搬牛來解決撞車問題，而

不是以更文明社會的方式，反省友善動物通道實屬本末倒置。 

 

香港政府一直忽視牛隻的存在價值，牠們入作為香港早期原居牛的尊嚴和權利，

只知用遷移到人跡罕至的荒野，不理其生存條件，實在是既不文明、不感恩、不

知善用牛資源。但願新上任的特首林鄭月娥女士及局長們，能重新審視存在半世

紀的香港黃牛問題，還原居牛一個生存空間及一個名份！ 

 

撰寫：何佩嫻 

大澳環境及發展關注協會主席 

護牛組 

1-4-2017 

 



聯署者 部份留言

Joan chan 

Trammy Leung 

wong yuk yee 

Hui Cheng Doris 

Cheng Nim Chi 

Reko sin 

Cathy Lam 

KKNg 

Ayu leung 

Carlie Yip 

Eric Kwok 

Serena Lau 

劉德培

黃寶珍

陳俊{韋

nancy chong 

極重豚

ultraheavyteam 

UHT 

Ng wan ching 

Phyllis Leung 

Cindy Wan 

Lui Wai Ling 

立即停止活捕\將幼牛放回母牛身邊

Please return to their original place 
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Chuluenchi 馬上停止濫捕牛隻，將幼牛放回母牛身邊！不要用暴力傷害牛隻！善待

動物是發達社會應做到也要做的事！ 

Lui Wai Ling Please return to their original place 

Koey 應該要立法保護&保障所有野生或比人棄養嘅動物！規劃一個空間或地

域讓動物生活！嚴厲執法同處分傷害及殺害嘅施襲者！！ 

vicki 立即把牛牛放回原居地, 停下放遂西貢幼牛 

tam tsz yan 請給牛牛應有的生存空間!!!! 請漁護處有番點人性!!!! 

LEE Shuk Wai 請不要顛倒是非, 將原本就生活在該處的牛隻(原居民)趕離牠們的原居

地!! 

Jay Cheng Ka 
Chun 

將心比心，希望能將小牛帶回母親身邊 

Lui Wai Ling Please return to their original place 

May Ng 沒有理由拆散動物家庭，牛牛的棲息地原本已因人類的發展而被剝削！

Carroll Leung 快些安排小牛回到牛媽媽身邊，令佢地母子重聚。早些時候，我曾經去

西霸行山，經過一片所謂草地（近創興中心），因為那裏根本看不到地

上有草，泥沙仲多過草，根本不足以捉供牛群食糧，又加上附近沒有水

源，牠們怎麼能生活！另外我經常行大嶼山，周遭環境有多草和水，空

氣清新，真的是適合牛群聚居。再加上我見大嶼山牛群很乖，牠們沒有

騷擾人們，自得其樂在草地食草，有時會沿著馬路邊慢行，沒有行出馬

路中心，真的很懂性！ 

A.Lui 母子分離太殘忍，另外保育牛者已講明遷移地區並不適合新遷牛，為何

仍要一意故行，為交差而傷害小牛 

Cindy Wan 立即停止濫捕丶將幼牛放回母牛身邊 

Hayumi 要求停止放逐小牛，讓牠返回媽媽身邊 

Leung Tsz Kiu 動物也有牠們的權利, 不應自私幫牠們決定一切, 是人類太自大了。 

Geary kwan 停止無理放逐西貢幼牛! 

Jane Tsang Please stop being so brutal to the animals in HK!! 

Avis lee 請釋放小牛回居地，勿自以為是 
犧牲更多無辜生命！ 

april 請有 d 良知，放過動物，將心比己啦！ 

Raymondkan 
wong 

請尊重生命 

Fiona Cheng 放回小牛跟媽媽生活 

SHIRLEY 母子團聚 

Yeung wai yan 漁護署動物也有生命有思想有感情！請求你們唔好再咁冷血對所有動

物！地球唔係淨係屬於人類的！動物也有生存生活既權利！ 

Emily Tang 要牛牛母子一同生活 不然有違倫學 

Shirwin Yeung 停止不仁道、殘酷、不合理、無準則的所謂捕捉、絕育、遷移牛隻行動

Cheung Chung 
Man 

盡快將圈禁的幼牛放回母牛身邊，還幼牛自由及與母親團聚的權利 
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vani 立即停止濫捕幼牛、滅絕牛隻、放逐荒野的虐待動物 

John Clarke Please keep this loving family together. 

Cindy Wan 立即停止濫捕丶將幼牛放回母牛身邊 

Jess Based on the humanity , Mother and child should be reunion instead 
of separation 

Ming LEUNG 放回原處 好讓母子團聚 

Tse Pui shan 人類無權為地球上其他的生物作出任何決定！就這麼簡單！ 

Ollie Lee 要求將幼牛帶回牛媽媽身邊 

Hau Tuen Ying 牛牛太無辜，不要再交比冷血組織任何行動。 

may Chan 請善待, 尊重生命, 把牛隻放回原居地令他能和他的牛群ㄧ起生活. 嘗

試尋回受傷失蹤的小牛 

Hui wai 請放牛回原居地 

June Ng 放回原地!!!!!!! 

Sheree Poon 請停止遷移牛隻，必須把幼牛放回母牛身邊！ 

Lowell Siu 同 d 奶類生產商有咩分別、交出你們的専業及良心、停止放逐幼牛行動

Joanne Ng 人類生病了入醫院，出院後也要被調遷？ 
不要說牛和人不一樣，牛和人也都是香港的居民，不是你說搬到哪裡就

哪裡！！！ 

Kaka ho 利申：本人巳經無食牛好耐，而且那些小牛也沒有攻擊性，好心你地放

返佢地啦 

Cheryl Ng 請漁護署人道處理事件 

Rachel 盡快將圈禁的幼牛放回母牛身邊，還幼牛自由及與母親團聚的權利 

Yogi Yung 通停止放逐西貢幼牛行動，被調遷至沒什麼草又不適合居住的地方即是

牠們等死？ 

issac liu 放過啲小動物啦，人渣 

馮健萍 做人不要太過份,你有你自己生存的權利,動物有動物生存權利,我覺得

人類不過再太自私,搶了人地的地, 還要趕人走,要走的都是類走 

Choi Wing Sze 幼牛放回母牛身邊，還幼牛自由及與母親團聚的權利..讓牛有生存空間

Mary Lam 請以動物最大利益為依歸，不要使骨肉分離，交通唔係大晒，市民係應

該學習與自然與動物共存共處，幾隻牛過路就阻住你到要調遷啲牛，係

無知、無能、無情。 

T. Y. Ko 漁護署 可恥。 

Eling This little cattle should reunite with the mum in sk. Save and conserve

Katy 動物也有權益 

Wing Ho 請立即停止濫捕幼牛、滅絕牛隻、放逐荒野的虐待動物政策及行動 

Apple 地球唔係人類嫁，你捉左人地個仔又唔比返人，你地夠境想點？ 
動物共存真係咁難？ 
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Carol Lau 地球不單只有人類居住。人與動物應該是共擁空間是平等的，各方生態

才得以平衡。 請香港特區政府和漁護署認真做好保護郊野自然環境，

不要再破壞香港珍貴的自然郊區，使之城市化，動物才能有生存空間，

回歸自然。 

Ellen Lun 停止濫捕，遷移，放逐牛隻行動，任何動物都有他們生存權利和生存方

式，可否做些真正幫動物工作呢？ 

Jennifer Or 要求將小牛放回牛媽媽身邊 

Boogie Choi 停手！唔好再陰側喇。 

Au man fung 請立即停止放逐西貢幼牛。 

Agnes Liu Please release them back to nature to the side of their mother. 

Esther Chan 要求將小牛放回跟牛媽媽生活 

Yumi 請放過小牛，還牠自由生活，還牠生命 

vicky lau 一隻幼牛点阻交通?人道立場幼牛應回母親身边 

高語旋 幼牛不該與母牛分開 

Regina 請立即停止放遂西貢幼牛不人道行動 

Cindy Cheng please,stop separating the calves from.their mothers ! 

Haylie Stop doing that!!!! 

skyrim 還返土地比自然界��� 

王秀琪 望貴處立刻停止放逐幼牛行動，牠們是群體生活動物，而且是幼牛，要

分離牠們很明顯是要牠們自己生自滅！為何要作出這種冷血行為去令

廣大市民反感？沒有其他方法了嗎?香港沒有野外地方了嗎？貴處是否

只懂用撲殺？趕絶方法？請不要再令人失望，所有生物不是要去到絕

種、稀有動物，才可以得到人道待遇同保護的。 

Lou Lam Free the cow & protect them to live in safe place with food & water 

mona luk 請放回小牛跟媽媽一起生活 

steph lin 唔好拆散兩母子 漁農處唔該積 d 陰得啦 

Chan cheuk man 請把牛牛放回原本生活的地方 

馬文偉 死狗官,今世落地獄 

廖芷茵 漁農署到底仲要做幾多陰質嘢先肯收手 

Wong wai yuk 請立刻停止驅逐小牛 

Dorothy Cheng 請立即停止放逐及濫捕幼牛、滅絕牛隻、放逐荒野，讓牠們與媽媽團聚，

可以在親人照顧下健康長大！將心比己，自己也不希望被迫跟孩子分

隔，牠們何嘗不是呢？！ 

Fiona 強烈要求立刻停止放逐西貢幼牛行動！點解要張動物趕盡殺絕！！ 

joanne cheung 不要把有“人”投訴視之為理所當然而去做任何扼殺其他物種合理生存

的行動。 

maggie leung 點解要分開佢地! 

Christy Cheung 讓小牛和母親團聚 
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Kiwi Lo 有腦嘅人絕對唔會喺 a 地捉人，喺 b 地放返，唔通你比人喺香港帶走，

之後帶你去哈爾濱放返唔比你同屋企人團聚你覺得無問題??人就話識

上網搵路返香港，牛點識返去 b 地呀？做決定嗰個一定係想牛牛死!!!! 

Thomas Cheng 請重視民意 

Wat shut ping 停止不仁道、殘酷、不合理、無準則的所謂捕捉、絕育、遷移牛隻行動

Cheung mei yan 你試下母子分離既感覺 

Lee Tsz Ting 幼牛應同母牛—起生活,放逐幼牛讓牠們自生自滅,係人類們自私,殘忍

的行為 

Po mi 要求遷小牛回原居地 

Cheryl Ng 請漁護署人道處理事件 

Sandy Mo pls let him return to original place! 

Wendy Hau 停止放逐西貢幼牛！ 

May Chan . 盡快將圈禁的幼牛放回母牛身邊，還幼牛自由及與母親團聚的權利 

Shingo Chan Stop cruel wild animal and force to change their live cycle !!! 

Wong Wing Man 自香港初開埠起黃牛已在香港生活，香港人或政府亦無權趕走或濫殺牠

們，我希望香港可成為人和大自然可以和平共處的文明社會。 

Alki Poon 牠們沒有阻你，沒有傷害你，為甚麼連人都不如去趕絕！ 

Poon shuet fan 
Mary 

衆生都有權生存！何必趕盡殺絶！ 

張希雅 我想講的只是，不論人類，動物都是有媽媽的，而且動物有時候比人類

更加有親情，只是一隻小牛，我們做人類的是否要這樣殘忍?小牛只是

在不合適的地方出現，你們就要趕盡殺絕嗎？有否曾經想過一個已經沒

有了媽媽的小孩，再給人們濫捕，最後會變成怎樣?人們常常說動物兇

殘 ，但相反往往發覺人類比動物更加兇殘! 
Please STOP ! 

maggie 請立即放回715,719小牛回原居地，並給予牠們母子團聚 

Yu Ka Man 城鄉共生應有人類以及動物共存……不應因為牛隻冇主人看管任意把

牛群或老或幼分離！ 
作為一個文明社會理應設法保護、保育及建設人類與動物並存的生活空

間！ 
嚴禁把動物親子分離！ 

Tse Siu man 請善待動物 

Pang Fai 請保護所有勳物~~ 

Janet Wan 稚子需要母親照顧 何苦拆散？ 

Carmen Lau 反對調遷，要牛牛母子團聚 

Km li 人類自私，生態失衡。政府搶走牛家園，亂捕亂殺牛 

極重豚 
ultraheavyteam 
UHT 

這是一個慢性絕族。不能容忍 

Kay Leung 漁護署是需要確保香港境內的動植物 不遭受人為傷害而生命受到威

脅,以及確保自然成長 
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koman 開一個中心比佢地 

Betty Lam 因人放棄耕作, 而不照顧黃牛, 政府不但不罰他們, 反而用極端行動對

待黃牛. 心感慨萬分, 憤憤不平. 

Wong tsz ying 要求漁護署立即停止放逐西貢幼牛行動 

Beryl Please set them free and let the calf be united with their moms! I live 
in Sai Sha where a group of cows and calf visit the village from time to 
time. They did not in any way harming the human being. We should 
treat them nicely as we are actually the "invaders" not them! 

Wilma Tam 請愛護生命！不可拆散牛牛家庭！動物有自由，權利，我們無權操控！

何雯 過份！ 

Joan Fong 不能把生命當垃圾隨便放置，幼牛要跟牛媽媽一起才能生存，像人類一

樣，牠們亦有感覺，難道你沒良知沒感覺嗎？ 

 




